
 
PV du C A du 14 Octobre 2023 

La séance débute à 9h00 par une minute de silence en hommage à M Dominique Bernard, professeur assassiné à Arras. 

M Ravaille rappelle les consignes de sécurité. Il informe que le Lycée de Pézenas comme tous les établissements 

scolaires est passé en Vigipirate renforcé. Il nous appelle à la prudence et à la vigilance afin d’éviter les regroupements 

avant les cours devant les salles, et en particulier à Sète devant le cinéma, où nos étudiants attendent parfois avec les 

clients du cinéma.  

Remerciements aux VP qui ont transmis les observations des CP autour de l’ordre du jour envoyé 3 semaines avant le 

CA 

1-Approbation du CR du CA du 1er Juillet 2023  

      Vote : Adopté à l’unanimité 

2- Le Club : Proposition de voyages et sorties 

  2.1Le Voyage « Touraco » Madrid et Castille (Espagne) initié par Mme Pla Lopez, (du 24 au 30 avril 2024 déjà adopté) 

est chiffré maintenant : entre 1598€ (35/44 personnes), 1498€ (45/50 personnes) 

  2.2Les voyages et sorties « M B Voyages » initiés par Mme Bolliet : 

          - Voyage en Croatie, en car, début septembre 2024 : 1090€ 

    Vote pour la diffusion de cette proposition vers les adhérents : Adopté à la majorité   

          - Sortie : Canal du Midi et cassoulet le 20Avril 2024 : 76€ 

     Vote pour la diffusion de cette proposition vers les adhérents : Adopté à l’unanimité 

          - Voyage en Espagne : Route du riz, de l’orange et de l’olive du 8 au 13 mai 2024 : 540€ 

      Vote pour la diffusion de cette proposition vers les adhérents : Adopté à la majorité 

    2-3 Voyage « An traveling » initié par M Sanchez : Iles Grecques et Turquie du 27 octobre au 3 novembre 

2024 :1569€, (départ en avion) Compte-tenu des évènements en Israël et de la date éloignée, le vote est reporté 

   2-4 Sortie GRV le 24 avril 2024 initié par M Clapies : Visite des caves de Roquefort et de la Couvertoirade : 65€ 

        Le vote pour la diffusion ne pourra avoir lieu qu’après avis de la commission du club 

   2-5 Voyage VTO : Aix/Marseille autrement, les 17 et 18 novembre 2023 

        Vote pour la diffusion : Adopté à l’Unanimité 

3- Point sur la rentrée : Inscriptions à ce jour : 

 Nb total d’inscrits Dont inscrits par 
internet 

Nouveaux 

Agde 131 55 36 

Frontignan 130 35  

Lamalou 52  10 

Lodève 110   

Mèze 122 61 48 

Pézenas 69   

Sète 408  99 

TOTAL étudiants inscrits 
A ce jour 

1022   

 



Un problème est survenu à Pézenas : refus d’un adhérent de présenter sa carte pour entrer dans l’établissement, 

mesure obligatoire, dans un établissement scolaire, d’autant que les risques sont accrus actuellement. A suivre par le 

Bureau si nécessaire.  

A Sète, c’est le bruit des conversations de ceux qui attendent qui gêne, aussi bien, les enseignants que les séances de 

cinéma.  

4-Point financier au 31/08/2023 : Situation de l’exercice 01/09/2022- 31/08/2023 

Classe 5 104 458,73 € 

Total dépenses 139 906,39 € 

Total recettes 130 380,11 € 

Recettes - dépenses    -9 526,28 € 

 

Le déficit budgétaire de trésorerie serait donc de 9 526,25 € : qui s’explique soit par un excès de dépenses, soit par un 

manque de recettes. Le nombre d’adhérents a baissé avec l’épidémie de Covid. A ce jour nous ne sommes pas encore 

à l’équilibre, même si l’effectif est en hausse. 

Résultat de l’exercice fera état d’une perte comptable d’environ 15 000 €. Il faudra aussi compter les retraitements et les 

amortissements (par l’expert-comptable) 

A ce jour on compte 1027 adhérents payants. 

 

 5-Les Conférences :  

 Elles sont ouvertes à tous, mais l’inscription préalable sur internet est obligatoire, compte tenu du plan Vigipirate en 

alerte maximale (notamment à Pézenas). Un planning est installé jusqu’au 21 décembre 2023 avec 21 conférences. 

Une équipe de 3 personnes a géré ces conférences (Michele Jégat, Jean Louis Collignon, olivier Barale) 

                      La gestion du calendrier avec les conférenciers avec l’avis des VP pour chaque site. Les conférenciers sont 

presque tous des professeurs de l’UTL et sont tous bénévoles. 

                      La conception des affiches  

                      La diffusion des affiches via le site et vers les étudiants et les inscriptions en ligne 

Pas de conférence sur cette première session, sur le site de Lamalou, compte tenu des problèmes de salle et une seule 

conférence sur le site de Mèze (pas de créneaux libres d’une durée de 1h30 à 2h sur l’emploi du temps) 

 

6- l’AGO se déroulera à la Maison du Temps Libre Le Taurus à Mèze le Samedi 16 décembre 

2023 à 9h30  

Cette AGO élira un nouveau CA pour un mandat de 3 ans 

Un apéritif peut être servi à l’issue de l’AG pour les participants et le CP de Mèze. L’organisation précise de l’AG sera 

finalisée au prochain CA, le 9 décembre. 

 

7- Une AGE éventuelle pour modifier les statuts ? 

Pour les professeurs, qui assurent depuis de nombreuses années des cours avec dévouement, le Président propose la 

création de l’Honorariat (=professeur honoraire). Ce titre est différent de celui de « membre d’honneur », qui n’est pas 

nécessairement enseignant. Les membres d’honneur sont des membres « bienfaiteurs ». Ceci doit être décidé en AGE, 

car il s’agit d’une modification des statuts. 

Vote pour la création du titre de « Professeur Honoraire » : Adopté à la Majorité  

Le 16/12/2023, nous commencerons donc par l’AGE pour voter cette modification des statuts, puis nous passerons à 

l’AGO. 



 

8- L’UTL34 recrute des professeurs : Un grand nombre de nos adhérents sont d’anciens enseignants, peut-

être seraient-ils prêts à assurer une conférence ou un cours… ? A nous de les convaincre. 

Le président, lui-même enseignant en activité, remarque qu’il est difficile actuellement de convaincre ceux qui sont en 

fin de carrière car ils sont épuisés, leurs jeunes élèves leur ont ôté l’envie de continuer…. 

9-Projet associatif 2023-2026 :  

L’objectif est de développer nos effectifs et d’atteindre les 1500 adhérents (les objectifs sont différents en fonction du 

site) :  1500 adhérents au bout de 3 ans…un objectif pour entrainer un mouvement ! 

Points évoqués : 

           -Démocratisation de la culture, avec des conventions avec les CCAS des mairies 

                                 Aller chercher des subventions pour ne pas augmenter l’adhésion 

                                 Tarif social avec réductions adaptées variables                               

                                 Revoir le principe avec les CCAS et convention avec les mairies 

         -Se faire connaitre dans des espaces comme les résidences « séniors » (type Domitys) 

          -Plus et meilleure intégration de nos étudiants étrangers (FLE) 

          -Consolidation et développement des cours en visio-conférences, avec mini stages pour initier nos étudiants à la 

technique de la visio-conférence.  

         - Exploitation de nouvelles salles municipales offrant des disponibilités (Vias, Balaruc le Vieux) 

        - Un éco projet ? (Intégrer la gestion des ressources et des déchets dans l’utl34) 

10-L’UFUTA et nous : 

Le concours des Chardons du 27 mai au30 mai à Sète sera organisé par l’UTL34.  

Les cours en visio-conférence de l’UTL34 au sein de l’UFUTA  

    3 Cours ont été retenus par deux structures de l’UFUTA. 1 Cours d’Economie, 1 cours de Médecine cardio vasculaire, 

1 cours sur les Energies du 21 -ème siècle pour les UTLs d’Orléans et Saint-Germain : les retours sont très positifs. 

10-La fête de fin d’année :  

La salle G. Brassens de Sète demandée à la Mairie, n’est pas disponible en 2024 en dehors des vacances de Pâques. Il 

nous est donc impossible de l’organiser la fête de fin d’année en 2023-24. Il est par contre possible, et souhaitable de 

faire de belles réunions conviviales durant l’année. 

11-Communication du Président 

Après de chaleureux remerciements aux membres du CA, M. Ravaille nous rappelle ses nouveaux projets. Et rappelle 

qu’aucune décision, concernant les prévisions de moyen ou long terme ne peut être prise avant l’élections du nouveau 

CA pendant la prochaine AG du 16/12/2023.  

Le nouveau CA votera la mise en œuvre de ces projets. 

Le calendrier des CA sera installé après l’AG par le nouveau CA. 

12- Questions diverses :  

M Guyon prépare l’inventaire complet pour l’AG, il sera remis au nouveau CA. 

L’ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 13h.  

 Secrétaires :  Michèle Jegat - Christiane Clapies                                                                      Le Président : S. Ravaille 

                         


